

## 那覇市歴史博物館企画展 那覇市の文化財 都市に遺る文化財

那覇市市制施行90周年  
国宝指定5周年記念展

左：沖縄戦で焼失した崇元寺正廟  
下：国指定文化財の崇元寺石門  
(旧崇元寺第一門及び石牆)



今から66年前の那覇市は、大部分が焼け野原でした。十・十空襲と沖縄戦によって多くの人命が失われただけでなく、古くから受け継がれてきた街やモノの多くも灰燼に帰しました。しかし、戦後の復興は目覚ましく、戦後66年で那覇は急速に都市化していきました。今年7月には、さいおんスクエアがオープンするなど、新しい街が次々と誕生しています。

新しい街やモノが溢れる那覇市。一見すると「古いもの」とは無縁のようですが、実は市内に170件以上の指定文化財(国・県・市)によって指定された文化財があり、その数は県内(である)をこえているのでしょうか。

市内の文化財で代表的なものは世界遺産にも登録された首里城や識名園でしょう。他にも、地域に遺された御嶽やカキ(湧泉)、さらには美術工芸品から民俗芸能など、多岐にわたる文化財があります。

これらの文化財は特別な場所存在するものではありません。身近な

場所でも見ることが出来ます。例えば、国際通りからほど近い崇元寺。琉球王国時代には歴代国王の位牌が安置される重要な寺院でした。現在は石門が国指定文化財になっています。そして、寺の前に建つ碑(1527年建立)は県指定文化財です。

何世代にもわたって伝えられてきた文化財は市民・県民の財産と言えます。そして文化財を後世へ伝えることが、現代を生きる私たちの役目です。企画展では写真パネルを中心に那覇市内の文化財を紹介し、好きな文化財を知って、那覇市をもっと好きになってみませんか。

**壺屋焼物博物館**  
開館時間10時～18時  
(入館は17時半まで)  
月曜休館  
※ただし、月曜が祝日の場合は開館  
☎862-3761 ㊟862-3762

**アカミネサイクル ～現代沖縄陶工展「赤嶺学」～**  
県内で活躍する陶芸家紹介シリーズ企画展。今回は赤嶺学氏による自転車のオブジェ作品を中心とした作品展。 ㊟12月1日(木)～11日(日)

**小橋川勇・松本行正二人展** (主催:小橋川勇)  
壺屋の伝統を引き継ぎ、県内で活躍する小橋川勇氏と松本行正氏による二人展。 ㊟12月13日(火)～18日(日)

**廣谷ゆかり陶展 火と神感謝祭** (主催:廣谷ゆかり)  
石田誠「碗天楽」で4年程修行した廣谷ゆかり氏による、沖縄の民話をテーマにした作品展。 ㊟12月20日(火)～25日(日)

㊟㊟㊟那覇市立壺屋焼物博物館3階 企画展示室 ㊟無料

**docomo**  
movasサービスは、2012年3月31日をもって終了させていただきます。

movasサービス終了まで残り4ヶ月となりました。  
FOMAへの早めのお取替えをお願いいたします!

movasご利用の方はもちろん、ご家族やご友人もおトクに! ぜひ一緒にご来店ください。

**最後のとりかえるキャンペーン**  
- 2012年3月31日(土)まで -

movasからFOMAへお取替えのあなたと一緒に、ご家族・ご友人もおトク!  
FOMAからの機種変更または新規契約していただくと、  
**最大10,500円キャッシュバック!**  
応募ハガキ到着日の翌々月請求書(翌月ご利用分)以降から最大10,500円減額

聞かせて! FOMAの電波状況  
ご希望のお客さまには、担当者からの連絡後**原則48時間以内**に訪問・調査を実施します。(無料)

※movasからFOMAへの変更、FOMA新規ご契約を検討中のお客さま宅の電波調査も実施します。  
※訪問は平日10:00～17:00となります。(年末年始は除く)  
※離島や山間部など、一部の地域や受付状況によっては、訪問までに48時間を超える場合があります。

くわしくはお近くのドコモのお店へ

## 「環境負荷の少ない地球にやさしいまち」を次世代へ ～那覇市環境フェア～

「人・自然・地球にやさしい環境共生都市なは」を目指し、11月6日(日)サンエー那覇メインプレイスで那覇市環境フェアが開催されました。

会場では、地球環境を考えるクイズや展示などの他、リサイクル体験やエコおもちゃ作り、動物との触れ合いコーナーなどが設けられ、子ども達も興味深々に参加していました。

またステージでは、学生による古着リメイクファッションショーも行われ、会場を盛り上げました。

## 古都の秋を彩る「古式行列」 首里城祭(10/28～11/3)開催

11月3日(木)、琉球王朝祭り首里「古式行列」が行われ、古都の秋を王朝絵巻で華やかに彩りました。

古式行列は、琉球王国時代に国の安泰と豊作を祈願するため、国王が3つの寺を参詣する儀式「国王御三ヶ寺参詣行列」を再現したものです。

28日の伝統芸能の宴で開幕した首里城祭は、この日の古式行列で終幕を迎え、王朝絵巻の再現を見ようと詰め掛けた観衆が沿道を埋め尽くしました。

## 震災に備えてください! ～消防総合防災訓練～

沖縄近海でマグニチュード8.0の地震を想定した防災訓練が11月11日(金)、イオン那覇で行われました。

この訓練には市消防の高度救助隊をはじめ警察、商業施設職員などが参加。買い物客の避難誘導や、ロープを利用した救出活動、消火活動が行われ、関連機関との連携を確認しました。

市民のみならず、沖縄近海での大地震発生や津波が来襲する可能性はゼロではありません。いざというときに備え、避難袋の準備や、避難場所の確認など防災対策をお願いします。

## 栄養バランスのとれた食事を ～高校生の食育～

11月8日(火)、「高校生の食育」が行われ、泊高等学校2年6、7組の生徒が参加しました。

会場では、市の魚マクロの解体が披露されたほか、調理実習が行われ、そのマクロを使った揚げ物、沖縄の野菜ハンダマの酢の物、ズクのすまし汁に挑戦しました。

宮城愛香さんは「お母さんと一緒に栄養バランスを考えながら、健康に気を使っています。美味しく作れるように頑張ります」と調理実習に張り切っていました。